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得了“胆结石”以后怎么办
呢？现在胆结石有两种，一种叫泥
沙状的，就是非常细小；还有一种
叫颗粒状的，就是一大块，或者是
几个小块。通过我这么多年的实
践，泥沙状胆结石的调治是非常成
功的，能达到百分之百。颗粒型的
就看您胆结石的颗粒大小了。如果您
的结石小，是不是顺着胆管就出去
了？如果您的结石颗粒大，那自己就
出不去了。如果太大了怎么办？那只
有到临床上去碎石，然后再排石了。

“泥沙状胆结石”怎么来调治呢？
也非常简单！第一个，晚上千万不要
吃肉，每天晚上10点到11点之间喝一
杯生冬瓜汁。

冬瓜是干吗的？大家都知道，利
水的！冬瓜有几个作用。第一个，“护
肾”；第二个，“润肺”；第三个，“利
胆”。怎么做呢？把冬瓜打烂，连皮瓤、
籽一块儿打烂了，最好不要加水，如
果皮太老了，就把它削了，最好买嫩
冬瓜。

冬瓜汁做好了，什
么时候喝呢？就是每天
泡脚的时候喝。咱们想
想，泡脚的时候是不是
容易出汗？人一出汗，
是不是口渴了？等您渴
的时候，把这冬瓜汁喝
了！如果有人嫌生冬瓜
汁不好喝、味不好，您
可以适量地加一点儿
苹果、梨，或者是蜂蜜，
自己调调味，喝起来就
好喝一点儿。大家一定
要注意，喝的是冬瓜
汁，一定要以冬瓜为主，否则如果变
成了苹果汁、梨汁儿，那就没什么用
啦！

三个月以后，请到医院复查一
下。一般情况下，经过两三个月的调
治，泥沙型结石就都没了；如果是胆
囊炎，一般的情况下，一两个月就好
了；胆息肉看您块大块小，如果块小
一两个月也没了，如果块大就坚持一
下，坚持几个月，给它彻底喝没了！大
家不要不把息肉当回事儿！息肉时间
长了，完全有可能转成胆上的癌症，
所以一定弄没了才踏实。如果有人结
石过大，但是不想做手术，怎么办呢？
您不妨坚持喝几个月冬瓜汁，先把胆
热降下来，别让它再长了……以后一
个月喝几次，维持现状。您不愿做手
术，维持它不就行了吗？有不少这样
的病例。

得了胆结石或其他胆上的疾病
之后，到医院将胆摘除的情况现在比
比皆是。要知道，胆一旦摘除，将会引
起很多潜在的危害。现在临床有一
个统计，胆摘除的人，很多最后全
是糖尿病！这个也证明了糖尿病是
吃肉和油得的。为什么把胆摘了，

就容易得糖尿病呢？因为胆摘了以
后，体内脂肪的分解代谢能力下降
了。

肝胆不好，还将引起“风湿
病”！现在得这风湿病的病人也越来
越多，就是所有的关节肿胀疼痛，
特别是小关节……这就是肝胆热堵
在里头了！肝是干吗的？前面我给
大家讲过，肝是主生发的；肝还有
一个作用，它是调气的。咱们的气
运转是否正常，是由肝调整的。举
个形象点儿的例子，就跟咱们管道
阀门似的。胆是夜里代谢，所以风
湿病有一个最明显的征兆，早晨起
来关节疼痛、僵硬特别厉害！这都
是肝胆上的典型病症。

这类病，也是通过用冬瓜汁去
凉胆、凉肝，完了晚上泡脚发汗，
把里头热发出来。这个病的调治，
也有很多成功病例，最后全都不疼
了，全都缓解了。有的人已经骨关
节变形了，因为时间太长了，骨关
节回不来了，这是解决不了的；但

是疼给止住了，不疼
了！

下面，我们再来
说说“失眠”（睡眠
障碍）引发的病症。
胆 是 23 点 到 1 点 工
作，所以咱们老百姓
都 知 道 ， 如 果 有 条
件 ， 一 定 要 睡 子 午
觉，子时睡觉的目的
就是“养胆”。由于肝
胆热，就出现了一个
病，虽说这时候睡觉
了，可是到 3 点的时

候老醒，醒了就再也睡不着了，或
者再入睡非常困难。有人把这叫

“失眠”，其实这叫“睡眠障碍”，不
叫失眠。

大家看，凌晨1点到3点是谁代
谢？肝代谢，肝主什么？“肝主
筋”。中医叫筋，西医叫“神经”。
肝这时候代谢最旺盛，如果它亢奋
了，那么这个神经是不是也兴奋
了？这个人不就醒了吗？或者还有
一种现象，睡觉时一根针掉地上他
都能听见，这叫“睡眠轻”，这都是
肝上的毛病。这种情况现在大有人
在，晚上睡觉跟没睡一样，第二天
非常疲劳……时间久了，别的病就
开始慢慢全出来了。这个原因就是
肝胆不和而引起来的，把肝胆热降
下来，自然睡眠就越来越充分了。

有人夜里老是惊醒，原因是什
么呢？原因是肝和肾上的问题，肝
几点工作呀？是 1点到 3点代谢，所
以这时候肝代谢最旺盛。由于他肝
火太大，所以这种人常常是 1点到 3
点的时候醒了，完了睡不
着了；或者是夜里梦多，
这些都属于“睡眠障碍”。 16

我让编辑刘放开始倒版，撤下
体育版一个头题，先开着天窗，然
后让刘志向马上写稿。对稿子的要
求我让他把握两点：首先，稿件以
陈述广药俱乐部相关人员被警方带
走为视角，不加任何观点，字数不
需多，五六百字即可；其次，稿件
中不提辽宁警方字样，但可强调辽
籍足球人也接受调查。

随后，我决定在博客上发消
息。这样做只有两个目的——一
是，这个时间点，沈阳媒体几乎都
截稿了，他们不会知道此事；二
是，我博客上的消息会被南方一些
媒体选用，这样会减轻第二天《辽
沈晚报》全国独家刊发可能带来的
压力。

忙碌的间隙，我在MSN上碰到
黄健翔。

“健翔，知道这次真出事儿了
吗？”

“没听说有啥事啊？”
我简要给他讲了

一下。
他问我：“这事

看起来真是不小，但
走向如何？还不能盲
目乐观。”

“我们这些记者
呼 喊 多 少 年 司 法 介
入，这次司法是主动
介入了，还是值得期
待的。”

“如果这种介入
真有深厚的背景，我
们这些球迷也没白盼
这么多年了。”

我把我的博文贴给他，他看完
后说：“结尾那句很好玩儿，拯救
中国足球的不是中国足协，而是中
国警察！很幽默的一件事儿。他们
真想拯救中国足球，那就等着看好
戏吧。”

“你们报纸明天报吗？”他问了
句。

我的想法很简单，只要把警方
介入足坛赌球的事实披露出来，这
就是 11 月 4 日我们报纸的胜利。因
为，这种事情一旦出来，全国媒体
在跟进过程中就会填充消失的相关
新闻元素，我们再随后跟进，这至
少不会让辽宁方面感到不舒服。

“把握好分寸，可别弄出假新闻
来！否则你们老总又要找你了……”

新加坡联赛里的中国赌客
公安厅的同志们走了，国内许

多媒体兄弟们都盯上了辽宁省公安
厅。公安部督办，辽宁省公安厅直
接办案，这让国内许多媒体每天不
厌其烦地联系我们。

“有啥最新消息吗？”
“李应发的儿子也被抓起来了？”
“戚务生也协助调查了吗？能核

实一下吗？”
……

两三天内，足坛不断有人被媒
体冠以“协助调查”的荣誉称号，
而“被调查者”辟谣的速度也很神
速。

戚务生，国内知名教练。他卷
入这场风暴，让很多人大为不解。

早在 2006 年 1 月，戚务生被聘
为广药队主帅。那时的大戚被当成
了广州足球的救星。是年年初，日
之泉（广州队先后更名为太阳神、
广州吉利、广州香雪、广州日之
泉、广州广药）宣布退出广州职业
足球，广药集团仓促上阵。他们入
主后就有大手笔，聘请戚务生出
山，以求当年实现冲超。遗憾的
是，广药最后与中超失之交臂，大
戚选择离开广药。

大戚既然和广药发生过关系，
广药出事儿了，人们很自然联想到
他们是否有“私生子”。

面对媒体披露“戚务生被警方
带走协助调查”，大戚向记者断然否

认：“我最近一直在
家陪小孙女，有时间
还打打高尔夫，也去
鸟巢看过舒马赫的比
赛，从来没人找我，
要求我协助调查。”

李应发，曾率领
辽宁足球队连获十届
全国比赛冠军，可谓
辽足功勋中的功勋。
他儿子李雪柏也在辽
宁队踢过球，后来跟
着王鑫去了新加坡。
因为王鑫在新加坡涉
嫌赌球，被国际刑警

组织通缉，李雪柏自然也成了被怀
疑对象。

我打电话给李应发，电话里，
能感觉出他那深深的无奈。

“洪军啊，我最近接到的全是询
问儿子的电话，‘被调查’的说法
纯粹是胡说，我儿子从新加坡回来
之后，半年前为公安机关作过一次
证，当时警方调查王鑫的事，雪柏
那次作完证后，也就远离足球了，
做点儿和足球无关的事儿。”

在新加坡事发后，王鑫逃之夭
夭，李雪柏被判入狱。

面对这一事实，李应发解释
说：“有这事儿，雪柏当时打假
球，全是王鑫指使的，不打就威胁
那帮孩子。王鑫出事后跑了，球员
们却被判入狱，这到哪里去讲理？”

足坛打假风暴，李应发觉得这
是大快人心的事儿。

“我在足球圈里几十年了，曾经
也有人找过我，大意是让我配合他
们做球，承诺给我多少钱，我很干
脆地拒绝了。我喜欢的职业决不能
被玷污！谁不信可以去查，不论在
辽宁队，还是大连队，还有
后来到青岛、哈尔滨，我的
球队都是干净的！” 3

连连 载载

年是百节之首，年是中国人节日
中的大王，哪个节日也没大过于年。
年有多大，你在年根底儿到全国各地
的火车站、汽车站、客运码头、机场看
上一眼就知道了。那排山倒海、携大
包小裹的人流就是“年”。

也许在政府的眼里，年是春运，在
企业的眼里，年是放假，在商家的眼
里，年是商机。可在爹妈的心里，年是
团圆，在游子的心里，年是回家。年，
只有在个体的生命体验中它才有最本
质的含义。这个含义就是“爱心回
家”。

年的文化发展到今天的最大值，
就是回家。家是什么？家是温暖、家
是爱，家是我们的血脉，家是我们灵魂
的根系。

其实，年的最早文化含义不是回
家。而是经历着原始崇拜、节气祭祀、
鬼神迷信、禁忌等习俗。过年始于周
代，《诗经·豳风·七月》就记载着那时
庶民年底结束农活时，在家里用火烘
暖屋子，用烟火熏走老鼠，一家男女老
幼准备过年的情景。“八月剥枣，十月
获稻，为此春酒，以介眉寿。”在喝酒吃
肉的时候，就彼此说拜年的话了，“万
寿无疆”。到了汉代，人们迷信，过年
就成躲避一个叫“年”的鬼怪了。人们
在桃木板上画上神荼与郁垒两位神的
形象用来驱鬼。

随着时代的变迁与文化的融合，
年的文化含义也不断发展和丰富。有
些节日与风俗逐渐淡出了人们的生
活，可年俗却由民间沁入了宫廷。隋
唐时朝廷极尽奢华的除夕之夜都是歌
舞通宵，连唐太宗也在除夕之夜附庸
风雅留下过《守岁》的诗：“暮景斜芳
殿，年华丽绮宫。寒辞去冬雪，暖带入
春风。阶馥舒梅素，盘花卷烛红。其
欢新故岁，迎送一宵中。”从中可见宫
廷过年的盛况。

无论皇权更迭还是战事连绵，什
么力量都没有让过年这一习俗从“大
王”的位置退让到“小王”。过年的内
容与方式也与时俱进，吐故纳新。人
们不断剔除年文化的糟粕，比如尊卑
等级的礼仪，男女有别的戒律，崇拜鬼
神的愚昧。而把那些健康、文明的内
容不断装进来，让过年的脚步从不与
时代的发展脱节。你创造出神话形
象，我就学会了画桃符，你有了诗词，
我就贴对联，你发明了火药，我就放鞭
炮，你发明了货币，我就有了压岁钱，
你能画出画，我就贴墙上叫它年画，你
发明了电脑，我就电子贺卡拜年，你发
明了手机，我就短信拜年，你喜欢看电
视，我就创造了“春晚”。年就是“粘
着”我们的生活。

从过年的形式与内容的发展中，
可以把脉汉民族民俗进程的演变。它

平缓的变化，久远的积
淀，不像政治、军事、运
动那样大起大落、风云
突变，也不像人类社会
的文明进程，由石斧、陶
罐、青铜冶炼到蒸汽机、
电气化、数字化那样明
显。年是一个潜移默

化、节奏缓慢的过程，它渗入到历代人
们的生活方式的细微末节，表现出一
定时期人们的心理特征、审美情趣和
价值观念。

如今的过年，总算回归到人的灵

魂原位了。人们一年之中的劳累、奔
波，无论是事业有成，还是腰缠万贯，
都没有过不用掩饰的幸福感觉，因为
没人真心与你共享的幸福都不会让你
陶醉。这世界上只有与你爱的人和爱
你的人共同享受你创造的幸福才能让
心里甜。就像庄稼不收到粮仓就不叫
粮食。

回家过年，是情与爱的团圆，是家
族血脉的融合。这样的状态让身体快
乐，让精神舒适，让灵魂有了假期，能
为我们再次开始人生的启程添加足够
的动力。

庚寅春节过后，国人争说春晚。
全国一台戏，众口难调，褒贬不一，自
在情理之中。若问今年央视春晚的看
点是啥？我以为真正的看点不在晚会
中，功夫在戏外，在与观众缘吝一面的
小品《两毛钱一脚》上，或曰在央视与
京城文化名人马未都的PK上。

央视春晚排好了著名收藏家马未
都短文改编的小品《两毛钱一脚》，开
演在即，面对傲慢无礼的春晚剧组，马
先生拒签空白央视若干条款的协议，
不授权剧组改编。闹僵后，老马说要
改也可以，需支付15万元改编费，自已
会立马捐出。这对店大欺客的央视出
了“向无惯例”的难题。可能是央视不
差钱，也可能鉴于马先生的“特珠身
份”，春晚剧组也同意了。可老马签字
后，又因领导一句话，这小品还是被拿
下，可谓一波三折，成为央视春晚的一
个文化事件。

这场热闹一时的春晚小品风波，
可以说不大不小。说它不大，仅是一
个节目十几分钟而已，在美轮美奂、气
势恢宏、长达 5小时的整台晚会上，真
的无足轻重，少了它晚会照样搞。说
它不小，在于它不是对春晚的迷恋，更
不只是个传说，而是一个鲜活的实
例。在挤破头皮，哭着喊着争上春晚

的当下，居然有人不识抬举，为了所谓
“平等”“尊重”叫板央视，不怕到手的
鸭子给飞了。这罕有的文化维权事
件，自然引人注目。

在老马看来，央视春晚的协议书
全无对作者的承诺与尊重，却要求作
者伏就，这典型的“霸王条款”无疑屈
辱的“城下之盟”。他不能忍受，所以
拒绝。作为社会契约，本质上是平等
与自愿的。老马作为一个弱小个体，
面对一个强势媒体甚至无形的庞大体
制，能够据理力争，敢于说“不”，毫不
妥协，更不在名利场上献媚邀宠、长神
善舞，表现的是文化品格，争取的是正
当权益。

文化人是社会的精神旗帜。其价
值取向、精神向度，在走向公民社会的
今天尤为重要。为了社会的公平正
义，精神导向，文化人理应有所担当，
作出榜样。马未都对剧组小姐的盛气
凌人、出言不逊，对央视的店大欺客、
嗟来之食，毫不买账，秉持了学人应有
的文化立场和人格操守。莎士比亚
说：“每位子民的赋税属于国王，但每
位子民的灵魂属于自己。”老马的灵魂
就属于他自己，所以他对央视的叫板
才显得难能可贵，值得称赞。

耐人寻味的是，本可功德圆滿、皆

大欢喜的小品事件，终因“领导
一句话”，发生逆转。艺术创作
应遵循其自身规律，对文艺生
产不要横加干预之类，看来也
是说着容易做着难，一到真格
上，依旧故态复萌。哪怕双方
协商已达共识，老马也签了字，

领导还是言出法随，腾挪乾坤，一句话
便给毙掉了，将许多人的心血变作无
效劳动。就此案而言，彼时彼刻领导
该不该讲话，讲什么样的话，是大可商
榷的。

马未都叫板央视春晚，所以被关
注、被推重，成为先睹为快、引人热议
的一大看点，在于它的启示意义。它
告诉某些人，放弃傲慢，懂得尊重，放

下身段，平等对话，这比什么都重要。
人们希望平等的人际关系成为社会的
常态。小品虽未出炉，但老马已经完
胜。但愿他今天取得的胜利，能预示
着明天更多普通人的胜利。一台晚会
只能让人开心一时，而这个事件却为
国人上了生动的一课。

《两毛钱一脚》，据说是个很有“笑
果”的小品，可惜在水到渠成时被生生
流掉了。这样的结果，也实在无趣得
很。但它带来的不是寂寞，而是热烈
的社会反响，事实上成了央视春晚的
重要前戏、热门看点。一个无缘面世
的小品，反引发令人深思的文化事件，
这是任何春晚节目所无法达到的，其
文化意义不可低估。

冬（油画） 邢继有

年是我们民俗的活化石
阮 直

倒贴“福”字，是我国民间过大年
的一种传统习俗。追溯求源，“福”字
倒贴的传说有三种版本。

一曰“将错就错”版本。在清代，
有一年除夕，恭亲王的大管家让人把

“福”字贴在大门上。谁知这个下人目
不识丁，竟把“福”字贴倒了。恭亲王

自然十分生气。幸亏大管家脑瓜儿灵
活，转得快，他立马跪下回禀说：“奴才
常听人说亲王福大寿高，如今‘福’真
的到（倒）了，此乃吉祥之兆啊！”恭亲
王听了便转怒为喜，并重赏了大管家
和家人。后来，人们便纷纷效仿，过春节时
便有意把“福”字贴倒，以此图个吉利。

二曰“平安消灾”版本。在明代，
有一年除夕，朱元璋到一个小镇微服
私访，看到一帮人正围着一幅绘有“一
个赤脚女人抱个大西瓜”的漫画议论
不休，误以为人们在讥讽他的马皇后
（马皇后脚大长得丑）。回到宫里，他
先差人对参与围观者，均在其家门上
贴一正写的“福”字；而在没有参与围
观的人，则在其家门上贴一倒写的

“福”字，以示区别。第二天（正月初
一），便派兵士到贴有正写“福”字的人
家去抓人，而写有倒“福”的人家却平
安无事。从此，每到农历除夕，人们便

在门上贴一倒写的“福”字，以消灾讨
个吉利。

三曰“避穷神”版本。相传姜子牙
封神时，他的老婆也要受封。姜太公
说，你嫁到我家，害得我穷了一辈子，
要封也只能封你个穷神！姜妻想了想
说，穷也好，富也罢，只要是神就成。
但是，人人都怕受穷，那你叫我到哪里
去呢？姜太公说，穷和福是不相容的，

“福”到（倒）的地方，你就不要去了！
这话一传出，人们为了避穷神，除夕这
天家家户户的门上都贴一个倒写的

“福”字，寓意是远离穷神，恭喜发财！

这是一本让人茅塞顿开的智慧
之书，可以帮你找到无忧无虑生活的
方法与凭借。本书是对梁漱溟关于
宗教、道德与人生问题研究的一次全
面梳理。由梁漱溟先生的哲嗣梁培
宽先生亲自辑录审定。

《人生的三路向》是梁漱溟先生
实践的结果，是他关于人生问题的最
终思考。他对人生的本质做了透彻
的分析，提出每个人都必须面对的问
题，并对世人面对问题的应对态度进

行综合分析，洞若观
火，直指世人万象。梁
先生系统讲述了他所选
择的人生观：活在当
下，一任直觉。这是对

儒家思想汲取又反哺的结论，也是针
对中国人今日惶惶不可终日生活状
态的点醒。

漱溟以儒家思想为基本价值取
向，毕生追寻人生的真味。他对人性
生动立体的剖析和对人生全面透彻
的解读，无不体现了一代国学大师的
卓绝智慧；他自由无束缚的思想和开
豁通达的人生观，在经历了近一个世
纪的今天，仍然闪闪发光，给今天的
我们以极大的启示。

小品事件的文化意义
宋子牛

少女（油画） 张文新

随着郑东新区的快速发
展，隶属管城回族区的圃田乡
已划归郑东新区代管。在郑
东新区的地名专项规划中，将
3条环绕莲湖的道路仍沿用历
史传承下来的古地名圃田命
名，按照方位它们分别是圃田
南路、圃田北路、圃田西路。

圃田与古地名圃田泽紧
密相关。圃田泽，故址在郑州
东郊到中牟县城之间，它是中
国古代著名的湖泽。据 1980
年上海辞书出版社出版的《辞
海·地理分册》记载：圃田泽，
一作圃田。春秋时又名原圃，
战国时又名囿中。故址在今
河南中牟西，对古黄河下游及
鸿 沟 水 系 的 水 量 有 调 节 作
用。北朝和唐宋时，泽面东西
约 50里，南北约 20余里，后渐
淤为平地。关于圃田泽的记
载，更早的见于《周礼·职方
氏》。先秦时代，这里湖面开

阔，水肥草美，一片汪洋泽国
景象。另有记载，公元前 360
年的战国时期，魏国兴修水
利，从今荥阳东北引黄河水南
行，横过济水，注入今郑州与
中牟间的圃田泽，称为大沟。
20 年后，又引圃田泽水东流，
把大沟运河引向大梁城北，然
后绕过大梁城东，向南注入沙
水至陈（今淮阳县）向南入颍
水，这就是后人称之的鸿沟。
鸿沟的水源来自黄河，水量充
沛，又有圃田泽的调节，因而
与鸿沟相通的汴水、濉水、沙
水、颍水等通航能力大大提
高。鸿沟开通使淮北大平原
形成了完整的运河网，圃田泽
的调蓄功能发挥了很大作用。

圃田泽历经沧桑，虽然水
面淤积缩减，但直到明清，这
里仍是湖水泱泱，十分壮观。
明洪武三年（公元1370年），中
牟知县张永泰曾建馆驿曰圃

田驿，崇祯十六年（公元 1643
年）废。清代郑州州守张钺
（yue）所撰“圃田春草”一诗中
描写到：“薮泽平铺嫩带烟，偶
经酥雨倍芊绵。年年占得春
风早，怀古重吟甫草篇。”“极
目浑无际，宣王旧猎场。马蹄
穿翠纵，燕尾掠晴芳。色碧低
念黛，薰浓暗然裳。天涯纵有
句，吾意感天荒。”又有当时学
正朱炎昭亦作诗咏赞，诗曰：

“东都行狩几千年，此是天王
旧圃田。鸟下绿无春似海，马
嘶碧甸草如烟。于今郑野风
尘远，自昔周家雨露偏。几处
牧歌生铎响，依稀博兽夕阳
边。”旧时的湖泽湿地景观成
为当时的“郑州八景”之一。

后 来 ， 经 过 时 光 的 流
逝，经过泥沙的沉积，最终
把著名的圃田泽变成了无垠
的平地，圃田泽已成为历史
的记忆。如今，沧桑巨变，
圃田已在郑东新区内。生态
城市是郑东新区规划建设的
重要理念。圃田大泽自然与
人文相融合交汇的景观终将
通过郑东新区龙湖水系得以
重生和再现。

“福”字倒贴的传说
程勉学

圃田路名与圃田泽
张建玺 王瑞明

《人生的三路向》
贾红霞


